

Fecha: 10-04-2024

5.800 Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 421,1 VPE: \$851.501 Medio: El Mercurio de Antofagasta Lectoría: 17.400 El Mercurio de Antofagasta Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: "Hay puntos que siguen siendo muy conflictivos": autoridades evalúan Plan Calles Sin Violencia

## "Hay puntos que siguen siendo muy conflictivos": autoridades evalúan Plan Calles Sin Violencia

SEGURIDAD. Esta estrategia implementada por el gobierno, para enfrentar el aumento de homicidios y expansión delictiva, cumple un año tras su implementación.

Claudio Cerda Santander cronica@mercurioantofagasta.cl

a crisis de seguridad que enfrenta el país ha activado una serie de estrategias para frenar la expansión de las bandas criminales, como el Plan Calles Sin Violencia, que este mes cumple un año desde su implementación por parte del gobierno en abril de 2023.

Esta iniciativa considera una estrategia de intervención específica para cada territorio, sobre la base de un trabajo coordinado con las policías y el Ministerio Público.

Sin embargo, en las últimas semanas alcaldes de distintas zonas del país han pedido intensificar las medidas de seguridad y prevención ante el impacto de la violencia delictual. Esta petición ha incluido el requerimiento por la intervención de fuerzas militares en apoyo de labores de seguridad, como lo planteó el mes pasado el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (RD).

A esta propuesta se han sumado distintos jefes comunales, como el caso del alcalde de Antofagasta, Ionathan Velásquez (Ind). Para el edil tras la implementación del Plan Calles Sin Violencia se han logrado avances en las reuniones de coordinación en materia de seguridad con Carabineros. Aunque reconoce que aún persiste una alta inseguridad en la comuna. "Si hay un sector en que están asaltando, ellos (carabi-



SUBSECRETARIO DEL INTERIOR MANUEL MONZALVE LANZÓ EN ANTOFAGASTA EL PLAN DE CALLES SIN VIOLENCIA EN MAYO DE 2023.

neros) llegan rápidamente a ese lugar o cumplen rondas periódicas. Aunque muchos alcaldes estamos por la presencia militar en las calles".

"Hace unos días la gente se tomó la justicia por sus propias manos viendo que se estaban tomando un terreno frente a sus casas. Eso lo tiene que supervisar Bienes Nacionales. Pero la gente acá en Antofagasta hace lo que quiere y donde quiere. Es tierra de nadie", añade.

La zona norte del país incluye nueve comunas, entre estas Antofagasta y Calama. Ambas localidades integran el listado de las 30 comunas que concentran la mayor cantidad de víctimas de homicidios consumados en Chile, en los primeros semestres entre 2018 y 2023. En el período correspondiente a este último año, Calama registraba una tasa de 6,7 homicidios consumados cada 100 mil habitantes, y Antofagasta una tasa de 3.9.

Para la diputada Yoyana Ahumada (Ind) si bien se observa más presencia policial con la aplicación del Plan Calles Sin Violencia, este tipo de intervenciones no han sido del todo focalizadas ni cuentan con una estrategia definida. "Lamentablemente hay puntos que siguen siendo muy conflictivos en materia delictual. como ocurre por ejemplo en las inmediaciones del Terminal

de Buses de Antofagasta. Una zona muy concurrida y hasta donde siento, no ha existido un cambio sustancial; ya que habitualmente hay mucha presencia de vendedores ambulantes, y una alta ocurrencia de asaltos y robos por sorpresa".

"A esto se debe sumar que he realizado una serie de solicitudes para intervenir zonas de la periferia en el sector centro norte de nuestra ciudad, donde se han enquistado una serie de ma cro campamentos que sirven de base y escondite para el crimen organizado y cuya presencia amenaza constantemente la tranquilidad de las vecinas y vecinos. Me gustaría ver que las mismas políticas de seguridad

que con tanta parafernalia se aplican en la Región Metropolitana, el gobierno las aplicara con el mismo impetu en nuestra Región de Antofagasta. Estoy cansada, que hasta en materia de seguridad, quienes vivimos en regiones, seamos considerados como chilenos de segunda clase", enfatiza Ahumada.

## **OPERATIVOS POLICIALES**

Karen Behrens, delegada presidencial regional de Antofagasta, comentó que esta estrategia de seguridad refleja un trabajo sostenido para enfrentar la delincuencia. "Estamos próximos a cumplir un año desde la implementación del Plan Calles Sin Violencia en nuestra región, que se instala el 19 de abril en Calama y 26 de abril en Antofagasta. Los resultados nos han permitido materializar un sistema de trabajo desde el territorio que forma parte de la Estrategia Nacional de Seguridad, que focaliza el abordado territorialmente, y que nos permite tener la certeza que vamos por el camino indicado", dijo.

Según datos de la Delega ción Presidencial Regional a la fecha, a través de la gestión de Carabineros - que incluve la labor de la Sección Centauro, Sección Encargos y Búsqueda de Vehículos y Sección OS7-, se registran 7.195 infracciones de tránsito y alcoholes, 98.987 controles preventivos, y 1.599 detenidos. A esto se suma la labor de la Policía de Investigaciones, que reporta 2.684 detenidos. Dentro de estos se incluyen personas que cuentan con más de una orden de detención pendiente. "Las cifras llevan detrás un trabajo arduo y efectivo, que nos permite sumar el 16,5% del total nacional en cuanto a controles y fiscalización, el 14,5% del total de detenciones registradas a nivel nacional, y que refuerza el objetivo de la Estrategia Nacional de Seguridad, de ir estrechando los espacios del accionar de la delincuencia en la región y el país. Nuestra posición geopolítica nos demanda una gestión en la cual todos los organismos competentes en seguridad debemos actuar coordinadamente", agregó Behrens. 🖙